



VALLES

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO III

GRANOLLERS, 7 de Junio de 1942

NUM. 89



El capital... es un instrumento económico que tiene que servir a la economía total y que no puede ser... el instrumento de ventaja y de privilegio de unos pocos que tuvieron la suerte de llegar antes.

José Antonio

EDITORIAL

UN DISCURSO DEL CAUDILLO

COMO siempre, en las horas graves de nuestra política, España ha dicho la última palabra. Por boca de su Jefe, de su Caudillo.

En el marco imperial — tierra castellana, afán de infinito — del Castillo de la Mota, Franco ha hablado del pasado, del presente y del futuro. De todo esto, porque a tanto alcanza la crítica irresponsable; porque nada escapa a la negación frívola o maliciosa de los que a todo anteponen su egoísmo y su interés.

Vibra en las palabras y en la voz del Caudillo bajo su tono enérgico y viril de conductor de un pueblo una nota de amarga desilusión.

Rodeado por la marca creciente del egoísmo de unos y otros, Franco afianza en el pasado de España, recuerda las horas difíciles, tan llenas de amargura, de Isabel la Católica, la artífice genial del Imperio hispano y establece el paralelismo de ambas situaciones.

Como entonces, se precisan hoy — presente en el discurso de la Mota — energía sin desmayos para vencer la indisciplina del capitalismo, encastillado en sus posiciones y esgrimiendo la espada del hambre y la miseria de España.

Un mismo enemigo que ha sobrevivido a cinco centurias de historia patria. La misma conducta, energía para luchar y fe para vencer. El mismo ideal: catolicidad, unidad y justicia.

Frente al politiquero fúccioso de una aristocracia levantisca y altiva, alzó Isabel el pendón de una política nacional y cuando a su voz magnánima y generosa responden encastillándose en feudos y privilegios la energía indomable de la católica Reina replica contundente con la demolición de castillos y la abolición de feudos.

También sufre Isabel el combate de las fuerzas de los bajos fondos que van a estrellarse en la Santa Hermandad.

Infatigable sube la cuesta áspera de la soledad, apura la amargura de la incomprensión y triunfa porque España es, a partir de ella, Católica, Una y Justa.

Su genio político le dice que no basta una política interior que es preciso dar a ese pueblo una empresa; la gloria, el honor y el riesgo de una empresa que haga olvidar la pequeña miseria de cada día y de cada hombre. Por eso la nave almirante de Colón enarbolaba el día 3 de agosto de 1492 el pendón morado de Castilla.

Tras los muros del capitalismo se encastilla hoy el nuevo egoísmo. Su feroz se llama acción preferente, sus privilegios, dividendos. Sus armas de lucha: mercado negro, ocultación, acaparamiento.

Deslumbrada aún por el fulgor de la victoria, agítase de nuevo la anti-españa. Y al calor de un odio común, odio al amor, a la claridad, a la justicia, se fraguan una vez más monstruosas alianzas.

Tales son las situaciones y tales los tiempos. No ha de faltarle a Franco ni energía para demoler castillos y arrollar viejas traiciones, ni capacidad y entereza para buscar la empresa que haga de nuevo a España Católica, Una y Justa.

¡Arriba España!

CRONICA INTERNACIONAL

Una semana alemana y acopio de botines

A estas alturas ha sido liquidada ya la famosa ofensiva rusa de Jarkov. Una vez más el mariscal rojo Timoschenko, se ha visto superado en técnica guerrera, bravura y audacia por los generales del Ejército del Reich. La técnica rusa de ataque en formaciones cerradas — a usanza antigua — lanzando ruidosos hurras tropieza con la muralla de hierro de las armas automáticas alemanas y no son capaces los hombres de Stalin a romper los anillos en que con tanta frecuencia son encerrados por las tropas motorizadas y la bien estudiada táctica militar de Hitler.

La brecha abierta en las primeras líneas alemanas y la irrupción por ella de los soldados rusos ha sido el cepo en que han caído las mejores divisiones con las que esperaba Stalin el golpe de efecto que había de permitirle, ante sus aliados y ante el mundo, anticiparse a la ofensiva alemana de verano. Su fracaso se tradujo en una considerabilísima cantidad de muertos y prisioneros y en un rico botín de cañones tanques y armas automáticas. Parece que a los generales von Bock y Paulus debe Alemania principalmente este nuevo éxito.

* * *

Mientras tanto en Africa se llevó a

cabo una operación que, una vez más demuestra la capacidad maniobrera y las especiales dotes guerreras del general Rommel. Su desconcertante técnica para la guerra en los arenales líbicos, que tiene algún parecido con las batallas en el mar. El General Rommel no llevaba otra intención que la de apartar de sí la pesadilla que le suponía la constante acumulación de material inglés. Para la causa del Eje en Africa un ataque imprevisto sobre los aeródromos de la Región de Benghasi supondría un serio contratiempo en el caso de que no pudieran mantenerlos en su poder. Desde ellos llegan las fuerzas aéreas al canal de Suez y controlan los movimientos del ejército inglés en Egipto.

La operación de Rommel fué audaz como todas las suyas. Sus columnas una de las cuales llegó a Fuerte Capuzzo operando a retaguardia de las líneas fortificadas enemigas llegaron a amenazar la plaza fuerte de Tobruk y dibujando un amplio movimiento envolvente encerraron un importante contingente de tropas y material que también pasaron respectivamente, a los campos de concentración y parques de las fuerzas italo-germanas. Entre los que han caído, en poder del general Rommel figura el almi-

(Continúa en la página 2)

Carácter y propósitos de los Albergues Universitarios

Dentro de poco volverán a reír las arenas de las playas y los campos de nuestra España bajo el paso de jóvenes universitarios: los Albergues del S.E.U. se plasmarán por segunda vez en la realidad.

Pocos lugares como el aula y pocos medios como el contacto diario de mentes preocupadas por unos mismos problemas, serán tan aptos para despertar o crear donde no exista la fraternal solidaridad del estudiante. Pero, indudablemente, esto no puede bastar. La unidad de entre los hombres y las tierras de España, la unidad suprema de la Falange, la perfecta camaradería de camisas azules, requiere algo más. Y por ello surgieron los Albergues Universitarios.

En Santander o en Peñíscola, en Galicia como en Andalucía, camaradas de todos los distritos volverán a vivir plenamente una serie de días luminosos; aprenderán otra vez a conocerse y habrán de sentir desarrollarse en ellos el afán de las cosas profundas. Quizá exagerando un poco la sangre cordobesa de Séneca, cuando decía aquello de que al contemplar y sentir las querellas de los hombres equivale a sentirse cada vez más humano, pero no cabe duda que, de vez en cuando, el salir de la ciudad, el buscar junto a la Naturaleza una compensación es conveniente, si no necesario.

ROMERÍA A MONTSERRAT

GRANOLLERS se ha postrado de nuevo a los pies de la «Moreneta» en su mismo Palacio de Montserrat. Más de un millar de granollenses han dado fe, en las cumbres de la Santa Montaña, de la devoción que hacia la Virgen Morena profesa nuestra ciudad vallesana.

Cuando en la oscuridad de las cuatro de la mañana nuestras calles vense animadas de varios grupos que convergen alegremente hacia los trenes especiales preparados, vemos en todos los rostros el gozo y entusiasmo del nuevo día que amanecerá radiante, hermoso y solemne, como el marco glorioso que ha de darle vida: el cielo y las montañas de Montserrat.

Estamos ya cerca de Monistrol. Las ventanas de los coches son insuficientes para dejar que todos los romeros, asomando el alma por los ojos, busquen ávidos los perfiles inconfundibles de Montserrat en los primeros azules del cielo matutino. Llegamos a Monistrol. Unos suben con el ya clásico «Cremallera», otros optan, si no es como promesa a la Virgen, por otro sistema de locomoción más «clásico» todavía. Y se llega...

La magnificencia del Santuario parece que nos empequeñece y nos retorna a la infancia; a los pies de la Virgen, con el corazón de un niño le rogamos, con devoción, con ilusión acaso, por nosotros mismos, por los nuestros, con ilimitada esperanza a nuestra Moreneta. Subimos al Camarín. ¡Quién no ha besado la mano de la Virgen sinceramente emocionada...

No es que, como quería un viejo y famoso profesor de Salamanca, vayamos a sumergirnos en el paisaje para recobrar la fe en el dichoso porvenir de la Patria. Al Sindicato Español Universitario ni le hace falta recobrar una cosa que jamás perdió ni le seducen medios tan primarios y tan señoriales en cuanto a un culto que de sobras sabemos como entender, desde que José Antonio emprendió su sagrada labor de magisterio y dirección; pero en cambio, ¿qué duda cabe de que para pensar y hablar de cosas eternas, de que para uniformar almas con las más íntimas esencias de nuestro estilo, la naturaleza abierta de España se presta más y mejor que cualquier tipo de enseñanzas enmarcadas por breve tiempo y lugar? Así iremos todos, con espíritu falangista y militar, con inteligencia y la memoria bien prestas para retener lecciones con voluntad tensa y disciplina...

¡Ojalá que los Albergues, de ahora y de siempre, las Residencias y los Hogares, los Comedores Universitarios y los campos de deportes sean, como esperamos, instrumentos insuperables! La Patria y la Falange necesitan muchas cosas, y entre ellas, destacando en primer término; juventud sana y fuerte, juventud digna de suceder a los que para darle paso cayeron. Y esta juventud es la que se trata de formar.

Después, el Oficio solemne, los cánticos de la Escolanía, la sobriedad de la liturgia montserratense... Todo parece como si nos encontráramos en un mundo de ensueño. Y nosotros, los granollenses, precisados a cumplir con nuestros deberes cristianos dentro las paredes de un ex-teatro, colmamos toda nuestra nostalgia dentro los muros augustos del Santuario de Montserrat.

Salimos a la plaza; frente a nosotros, las majestuosas peñas, prontas a despedirse desde hace centenares de años; dentro de nuestro ser la alegría más inmensa y más pura que pueda sentir un cristiano. El cielo azul invita a las excursiones, fotografías, incita las canciones... Viene el Via-Crucis, el Santo Rosario, el canto continuo del «Virolai». En suma: Montserrat, con su vida, con su aroma y su paz...

Pero muy velozmente se pasan los días y nos hallamos de nuevo ante la Virgen, rezando la última Salve y le damos el último beso filial... ¡Qué distinto es despedirse de Montserrat!... Bajamos contentos al parecer, cantando nuestra nostalgia, mejor, y pronto, muy pronto, nos encontramos de nuevo en Granollers.

Ya en nuestra ciudad, unas fervientes y entusiastas palabras del Director espiritual de la Romería hacen vivir las últimas vibraciones de nuestra espléndida Romería, la más hermosa de cuantas concurren a Montserrat. Y con el citado Director, Mn. José Arans, decimos, emocionados: «¡Viva el Granollers montserratense!»

J. LL. S.